

La Fundación de Estudios Financieros y la Fundación ICO presentan el
“Anuario del euro 2014”

**LA UNIÓN MONETARIA SE AFIANZA PERO SIGUE REQUIRIENDO
REFORMAS ESTRUCTURALES**

- **Se ha producido un afianzamiento del euro y una cierta reducción de la fragmentación financiera en la Eurozona pero la normalización de los mercados es todavía incompleta.**
- **La unión bancaria puede favorecer la aparición de bancos verdaderamente activos en el mercado minorista europeo que hoy solo están presentes en banca de inversión.**
- **La unión fiscal no debe demorarse más y va a requerir cesiones de soberanía de gestión y ejecución presupuestaria. También conlleva la creación de un Tesoro Europeo con capacidad de emisión de un activo seguro en euros.**
- **La Unión Monetaria necesitará tarde o temprano relegitimarse con un nuevo Tratado del que habría que consensuar sus líneas fundamentales para evitar incertidumbres en los mercados.**

La Fundación de Estudios Financieros (FEF), que preside Juan Carlos Ureta, y la Fundación ICO, que preside Irene Garrido han presentado hoy en Bruselas el Estudio “Anuario del euro 2014” cuyo objetivo es contribuir al conocimiento de la relevancia y el papel que representa la moneda única y sugerir nuevas propuestas e ideas para reforzar su alto nivel de aceptación.

Este encuentro, que se ha celebrado en la sede de Bruegel, contó con la presencia y la intervención de **Fernando Fernández**, profesor del IE Business School y director del estudio, **Javier Méndez Llera**, director ejecutivo de la Fundación de Estudios Financieros, **Fernando Navarrete Rojas**, director general de Estrategia y Financiación del ICO y **Jean Pisani-Ferry**, comisario general de Estrategia Política del Gobierno francés. El moderador de la sesión fue **Guntram Wolff**, director de Bruegel.

El objetivo de esta colaboración se traduce en la elaboración de una publicación anual para poner a disposición del lector los importantes cambios que se han producido en el último año en la unión monetaria, fiscal, económica y política, señalando los aciertos, las limitaciones y las posibles insuficiencias de los mismos.



Contenido del estudio

El estudio es el segundo de la colección, y se articula en nueve capítulos que recogen los aspectos esenciales de la construcción europea. En los cuatro primeros se pasa revista a la realidad actual de la Unión Monetaria y se cuantifica la utilización del euro en las operaciones de comercio internacional y en los mercados financieros. A su vez, se analizan los avances en el proceso de integración financiera europea y como se ha desarrollado la política monetaria del euro. Para completar el cuadro de la realidad del euro se incluye un capítulo sobre el sistema de pagos de la Eurozona.

Los cuatro capítulos siguientes son específicos de este año y en ellos se repasan las novedades puestas en marcha en 2014. Así se analizan la supervisión única bancaria y el mecanismo único de resolución de bancos como un paso definitivo hacia la integración europea. También se analizan los retos que representan la unión fiscal, económica y social en Europa y se hace una valoración de los programas excepcionales de ajuste estructural llevados a cabo en la Unión Europea. El libro se cierra con una reflexión política sobre el estado de la Unión.

El trabajo incluye un resumen ejecutivo que sistematiza las diferentes aportaciones realizadas por los colaboradores que en él han participado y un decálogo de conclusiones que remarca las principales cuestiones que queremos transmitir.

En el estudio se señala que el avance ha sido espectacular y hoy la Eurozona está mucho más cerca de ser un área monetaria óptima. Pero en este contexto excesivamente técnico, es prioritario explicar con rigor y detalle los múltiples cambios que se han producido en la Unión Monetaria, analizar lo que significan y cómo van a influir en nosotros.

Sobre la Fundación ICO

Es una fundación pública estatal con carácter permanente, creada en 1993, que depende del Instituto de Crédito Oficial. Su objetivo es contribuir al desarrollo de la sociedad a través de la promoción de la cultura y el conocimiento en sus diferentes áreas de actuación: Emprendimiento y Autoempleo; Arte; Formación; Estudios y Publicaciones; y Foros y Debates.

Dentro del área de Arte, organiza exposiciones temporales y talleres educativos en el Museo ICO, además de gestionar el préstamo de sus colecciones a otros organismos. Asimismo, desde 2003 y dentro del ámbito de Formación, convoca anualmente el Programa Becas China para jóvenes profesionales que quieran estudiar chino mandarín en China. La Fundación también organiza importantes iniciativas como el Foro Hispano-Alemán y participa en diferentes programas de emprendimiento y autoempleo con otras entidades. Además,



desarrolla una importante labor divulgativa en los ámbitos de Economía y Finanzas, publicando obras como el *Anuario del Euro*, la prestigiosa colección *Clásicos de Economía*, o el *Anuario de la Competencia*, entre otras.

Sobre la Fundación de Estudios Financieros

La Fundación de Estudios Financieros (FEF) es el centro de opinión y de pensamiento del Instituto Español de Analistas Financieros (IEAF). Dedicamos su esfuerzo y recursos a la investigación, formación y opinión independientes, sin ánimo de lucro y con el compromiso de trabajar a favor de un ejercicio leal de la libertad económica fundamentado en la eficacia, la transparencia y la ética.

La Fundación ha conseguido la integración en su Patronato de un sólido grupo de empresas e instituciones que representan a una parte muy significativa de la sociedad civil económica y financiera, convirtiéndose en uno de los centros de pensamiento de referencia del mundo financiero español.

Es una fundación privada, constituida el 20 de diciembre de 1991 e independiente de las empresas que la financian y de la Administración Pública. Su misión esencial es generar ideas, temas de debate y propuestas de solución sobre diferentes aspectos de la realidad económica y financiera nacional e internacional que puedan resultar útiles a la empresa privada, mundo académico, responsables políticos, medios de comunicación y opinión pública.

Bruselas, 17 de febrero de 2015